

学校教育目標 豊かな心を持ち、たくましく伸びてゆく生徒の育成 令和6年度 札幌市立定山渓中学校 学校だより 第10号 令和7年3月25日

千載一遇のチャンス

校長 関根 昌彦

在校生の皆さん、各学年の修了おめでとうございます。今日、1、2年生が揃って、令和6年度の教育活動を無事に修了し、修了式を迎えることができたこと、とても嬉しく思います。皆さん、今年度 1 年間、よく頑張りましたね。皆さんが手にした修了証は、皆さんが今年1 年、自分自身の目標の実現を目指し、それぞれの学年の学習などに粘り強く取り組み、修了したことを証明するものです。また、皆さんがこの修了証を手にできるのは、皆さんだけの力だけではなく、先生方やご家族の方、地域の皆さんの温かいご支援があったおかげです。ぜひ、感謝の気持ちを忘れずにいてください。今日は、ぜひ、ご家族に今年1年の感謝の気持ちを伝えるようにしてください。

また、皆さんにとっての令和7年度は例年の進級とは大きく異なります。それは、皆さんとともに準備を進めてきた札幌市立義務教育学校定山渓学園がいよいよ開校するからです。札幌市で初めて別棟の小学校と中学校が再編されて、児童と生徒が一つの校舎で学校生活を送り、1年生から9年生までを縦割りするHOME活動を充実する予定です。そんな節目を迎える皆さんに今日は一つの言葉を送りたいと思います。

それは、「心が変われば行動が変わる 行動が変われば習慣が変わる」「習慣が変われば人格が変わる 人格が変われば運命が変わる」です。これはアメリカの心理学者ウィリアム・ジェームスの名言なのですが、1990年代から2000年代にかけて日本のプロ野球とメジャーリーグで活躍した松井秀樹選手や、日本のプロ野球の3球団で監督を任された野村克也さんの座右の銘としても知られています。

心の持ち方や気持ちは行動に現れる。その行動を繰り返すことで習慣となり、良い習慣を身に付けると自分の性格や人格、将来までも変えることができるという意味です。 また、心の持ち方や気持ちを変えない限り人は変わることができないという意味です。

私はこの言葉の出だしに次の言葉を足してみました。それは、「環境が変われば、心が変わる」です。例年ならば、定山渓中学校で学年が一つ上がるだけですが、この4月は違います。定山渓中学校の1、2年生から定山渓学園の8、9年生となるのです。本当に大きく環境が変わります。そして、皆さんはJZKで分けられた3のブロックリーダーとなるのです。定山渓学園の最高学年ブロックとして、1年生から7年生の憧れとなるように、その責務と役割を果たせることを期待しております。これは他の中学生が滅多に経験できない、千載一遇のチャンスです。大きく成長する可能性がみなさん一人一人を待っています。来年度は心の持ち方次第でいくらでも変わることができます。

皆さんの本日の表情を見ていると、きっと頑張ってくれるなと感じることができました。あと14日後にやってくる新しい学園生活に期待しています。

離任の御挨拶

〇三國 靖德 先生(社会科) 御退職

紅葉が始まる10月に着任し、美しい山々に囲まれた定山渓中学校で、何事にも一生懸命取り組む生徒とともに学校行事や日々の授業に関わることができました。半年間ありがとうございました。4月から始まる定山渓学園での更なる活躍を期待します。

〇秋本 ゆか 先生(音楽科) 御退職

美しい四季の移ろいを感じながら個性豊かな生徒の皆さんと楽しく学校生活を送ることができました。音楽の授業だけでなく、暑い中、夢の森に出かけ森づくりをしたこと昼休み、体育館やグラウンドでみんなと遊んだこと、全校でモルックに挑戦したことなど、どれも定山渓中学校でしか味わうことのできない毎日でした。4月からの定山渓学園でも皆さんが助け合って充実した学校生活を送ることができるよう祈っています。また、この三年間、保護者の皆様にもお世話になりました。ありがとうございました。○志摩 利希 先生 (美術科) 御退職

3年間定山渓中学校で美術の授業を担当させていただきました。素直で優しい気持の生徒たちと行った様々な制作活動はとても充実したものでした。美術の授業を中学生が学ぶことはその子たちが心豊かに人生を送るうえで大切なものと信じています。美術の授業が週に1時間ということになって昔のゆとりのあった頃と様変わりして美術の先生の数も随分少なくなりました。それでも時間講師という立場ながら定中では他校ではできないような制作にも生徒とチャレンジすることができました。そして中学校の最後と学園の始まりに立ち会えた感慨深い時間になりました。生徒たちの新学園での成長を心から応援しております。ありがとうございました。

〇山田 由優 さん(巡回栄養士) 百合が原小学校へ御転任

週に1度、定山渓中学校の巡回栄養士として、勤務させていただきました。錦橋から望む、四季折々の景色に癒されながら、笑顔あふれる心優しい子どもたちと楽しく過ごすことができました。5年間、本当にお世話になりました。

4月行事予定

1日(火) 7年生入学受付(13:00~)

8日(火) 着任式・始業式

7、8、9年登校(~8:20)

9日(水) 第1回入学式(10:00~)

10日(木) 給食開始 ワーク受け渡し

17日(木) 全国学力状況調査(9年生)

授業公開日①·学級懇談会·学校説明会·PTA総会

- ◎上記の日程は確定したものになります。 4月行事予定は4月8日 (火) に改めて正式 に発表します。
- ◎お願い:開校式にて靴の履き間違いがありました。御確認いただき学園 (598-2460) まで御連絡ください。学園住所:定山渓温泉西1丁目31 ※変更なし
- ◎御礼:保護者、地域の皆様、第77回卒業式、中学校閉校式、学園開校式に参列いただきまして感謝申し上げます。4月から学園としてスタートいたします。引き続き、学園の教育活動へのご理解と御協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。

